

# LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. . . . . 0'25 pesetas  
Trimestre . . . . . 0'75  
Un año. . . . . 3'00

TORTOSA

Sábado 20 de Julio de 1912

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghan, n.º 5, imprenta

## TRADICIONALISTAS COMARCANOS, AL MITIN!

En todos los pueblos de España se nota el desarrollo de ese cuerpo titánico, el tradicionalismo, que ha de ser el Hércules que acabará con la vida del fatídico liberalismo que en mala hora apareció en el hispano suelo para convertirlo de Hespérides o jardín del mundo, en campo de Agramante, donde continuamente reinan el desorden y la miseria.

La prensa nos habla a diario de aplechs y mitines, de nuevos centros, de bendiciones de banderas, de apariciones de nuevos periódicos y de mejoras introducidas en las que ya existían; en una palabra, diariamente tenemos ocasión de experimentar la vitalidad siempre creciente de nuestro partido.

Y es que nuestros correligionarios han despertado ya del letargo profundo de la indiferencia en que estaban sumidos y se han percatado de que sin trabajos no hay recompensa, sin lucha no hay victoria, y sin sacrificios no hay gloria. Bendita hora aquella ¡oh jaimistas! en que comprendísteis que era una utopía esperar que nuestro proscrito R... viniera por arte de encantamiento a gobernarnos. Bendita hora aquella en que os acordásteis de que la palabra *católico* es en España sinónima de infatigable cruzado, de intrépido guerrillero del ejército del pueblo de Dios. Bendita hora aquella, por fin, en que visteis la necesidad de exhibiros, de mostrar vuestras huestes en manifestaciones públicas y en mitines para que el Gobierno dominante que antes os vilipendiara y considerara como á sarna y lepra de la sociedad, os respetara después y os temiera hasta el extremo de casi poner en pie de guerra a un ejército frente al vuestro, a pesar de haber sido calificado mil veces de *cadáver*.

Ya que la experiencia, pues, nos enseña que la vida del partido depende de nuestras incesantes campañas en pro de la causa, tres veces santa, también nosotros, los tradicionalistas de la comarca de Tortosa, nos hemos alistado en las avanzadas de los propagandistas.

Por eso hemos organizado los mitines de Tortosa, Roquetas y Ulldecona, en la seguridad de que nuestros correligionarios sabrán imitar a los jaimistas de otros pueblos que, no reparando en gastos ni molestias, han contribuido a la solemnidad de actos como los que há poco tuvieron lugar en Vinyolas y Aleira.

Horá es ya de que nuestra comarca, eminentemente jaimista, se sienta herida en su amor propio al ver que los tradicionalistas de otros sitios, menos en número que nosotros, hacen verdaderos prodigios en sus actos de propaganda.

¡Que no se diga que son apáticos los que en Tortosa simpatizan con el programa de Don Jaime!

No nos contentemos con los lauros alcanzados en la fundación de Centros en las localidades en donde han de verificarse los mitines.

Y nada nos arredre en el camino emprendido, teniendo siempre presente que hemos de salir victoriosos, como lo hemos salido en la fundación de nuestro semanario y de los citados centros, cuya vida en la actualidad es tan próspera, que hasta nosotros mismos nos maravillamos de que en tan poco tiempo hayamos progresado tanto.

¡Ya sabéis, pues, cuál es vuestro deber, tradicionalistas de esta comarca! El que no acuda a alguno de los mitines que se celebrarán, demostrará no ser buen jaimista y deberá considerarse como indigno de figurar en un ejército de esforzados adalides que luchan por la Religión Católica, por la España de Felipe II, Jaime I y San Fernando y por la desaparición del Constitucionalismo, que tan funesto ha sido para nuestra desgraciada nación.

Si de veras queréis dar pruebas de que en esta comarca somos muchos los tradicionalistas, no dejéis de ir a oír la autorizada palabra de los fogosos oradores D. Luis Lucía y Lucía y D. Juan Viza, a quienes acompañarán en la tribuna elocuentes señores de esta ciudad.

Y no creáis que habréis cumplido con vuestro deber yendo vosotros

so os, nó; cada jaimista ha de ser un propagandista acérrimo del mitin, y ha de procurar que con él vayan sus amigos, para que de esta manera nos convenzamos de que pueden todavía salir de nuestra comarca contingentes numerosos, parecidos a los que en las últimas guerras civiles engrosaron las filas del ejército carlista, contingentes de soldados tan bizarros como nuestros antepasados y, como aquéllos, siempre dispuestos a pelear y morir, si preciso fuese, por Dios, por la Patria y por el Rey.

**Asistir a un mitin de propaganda, es el cumplimiento de un deber contraído con el partido.**

## EL PROGRAMA

Años há que no se había visto en nuestra comarca una juventud modelo de entusiasmo que, llevada de su fé y dando muestras de sin igual actividad, trabajara febrilmente por una causa, por un ideal, por una bandera. Alguien escribió que la pasividad no es exclusiva de los pueblos meridionales, sino que es propia de todas las razas, y los jóvenes jaimistas tortosinos han echado por tierra esta leyenda probando hasta convencer que quien descende de héroes no puede mirar impasible una campaña sin aportar á ella sus energías y esfuerzos.

Por eso les bastó que se pusiera sobre el tapete el plan de fiestas para el día 25 próximo, cuando todos, sin excepción, han ofrecido su cooperación é iniciativas, que han sido aceptadas por la Comisión.

Los jóvenes de las modernas sociedades contemplan indiferentes la lucha trabada con encarnizamiento entre el sectarismo y los derechos, pierden el tiempo en sports y clubs, gastan sus energías en el vicio y la molicie, derrochan capitales en caprichos, lujos y deseos desenfrenados, viviendo, en fin, encenegados con la más grande de las miserias, la ignorancia más absoluta. Enfermedad, ha dicho de Maistre, es "una miseria del individuo; es castigo del cuerpo en desorden orgánico", y los modernos sportmans, sin más ideal que la raqueta, el tapete verde, las mujeres ó el caballo, son víctimas de esta miseria, son órganos del cuerpo social atacados, castigados por aquella enfermedad.

De ahí que, cuando surge un grupo de jóvenes que, á pesar del ambiente que respiran, han logrado por su sola voluntad elevarse sobre la ola que amenazaba sepultarles en

el mar sin fondo de la inacción y el indiferentismo; cuando aparece una masa dotada de una energía de carácter nada común, obtienen la admiración de sus semejantes y logran una sumisión espontánea de todos los ciudadanos.

Se ha ultimado ya el programa de las grandes fiestas jaimistas, con sujeción al cual se realizarán aquéllas, fiestas todas de fé y de espiritualidad, de amor y de entusiasmo, en las que los pechos de todos los jaimistas latirán al unísono. El orden será el siguiente:

### DIA 24

Los oradores de esta ciudad que han de tomar parte en el meeting de Ulldecona saldrán en el tren de las 11'45, siendo recibidos en la estación por la Comisión organizadora. Se esperará en la misma estación la llegada de los expresos de Barcelona y Valencia, en los que arribarán los oradores señores Viza y Lucía.

Acto continuo se trasladarán al local del Círculo, donde se verificará la presentación de comisiones, autoridades del partido, celebrándose a las tres de la tarde

### BRILLANTE RECEPCIÓN

en honor de los expedicionarios y oradores.

A las nueve de la noche,

### GRANDIOSO MITIN

el cual tendrá lugar en el local del Círculo Carlista, tomando parte en el mismo elocuentes oradores, con arreglo al programa que en otra parte de este número insertamos.

Los expedicionarios regresarán en el correo de la madrugada.

### DIA 25

A las siete de la mañana,

### MISA DE COMUNIÓN

organizada por los jaimistas de Roquetas, la cual tendrá lugar en su iglesia parroquial, con acompañamiento de órgano y plática durante el acto.

# El mitin de Uldecona El mitin de Roquetas

Uldecona va a manifestárenos, según las noticias que tenemos, con toda la esplendidez de sus entusiasmos por el jaimismo. El mitin de Uldecona devolverá al árbol de la fé, marchito y polvoriento, la lozanía y la frondosidad de que en otros días hizo pública ostentación.

Será el mayor de los éxitos que coronará los esfuerzos de los organizadores y que determinará días de gloria para el jaimismo en aquella villa.

A recibir á los oradores y comisiones que llegarán á la una de la tarde del día 24 deben salir cuantos sus ocupaciones se lo permitan á fin de rendir á los expedicionarios el tributo de admiración y agradecimiento.

A las nueve, grandioso mitin en el local del "Círculo Carlista", tomando parte

- D. Antonio Antich, de Uldecona
- D. Roberto Andreu, del Requeté de Tortosa
- D. Miguel Rocher, de la Juventud de id.
- D. Emilio Sanz, concejal jaimista de id.
- D. Luis Lucía Lucía, abogado, de Valencia
- D. Juan Viza Caball, abogado, de Barcelona

Uldeconenses: Que nadie falte á cumplir con sus deberes de jaimistas.

¡Al mitin! ¡Que nadie falte!  
¡A luchar por la regeneración de Uldecona!

A las ocho,

## SOLEMNE FUNCION RELIGIOSA

en el altar mayor de la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, de esta ciudad, siendo celebrante el **Muy Iltr. Sr. D. Julián Ferrer**, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, durante la cual se distribuirá á los fieles el Pan de Angeles, y cantándose por una capilla de música inspirados motetes.

A las doce

## RECEPCION PÚBLICA

en la que saludarán á los ilustres huéspedes las entidades y comisiones tanto de esta ciudad como de los demás pueblos comarcanos.

A las doce y media

## COMIDA ÍNTIMA

que la Juventud de Tortosa tiene el gusto de ofrecer á los oradores señores Viza y Lucía para estrechar los lazos de unión con nuestros amigos de Barcelona y Valencia. No habrá brindis.

En este día debía celebrarse una magnífica fiesta en honor de los reclusos de esta Prisión Preventiva; pero ante la imposibilidad material por la falta de tiempo de revestirla de aquel esplendor que se merece, la Juventud ha acordado aplazarla para el día 2 del próximo Agosto, festividad de Nuestra Señora de los Angeles, celebrándose una misa de Comunión general, obsequiándose á los presos con un almuerzo, poniéndose en escena por el cuadro dramático del Círculo Tradicionalista una de las obras de su repertorio y dirigiendo la palabra alguno de los individuos de la juventud.

A las tres

## VISITA DE SALUDO

á la sociedad "Joven España," de Roquetas en la que se dará un

## ENTUSIASTA MITIN

tomando parte los oradores que se expresan en otro lugar.

A las cinco

## MITIN MÓNSTRUO

en esta ciudad, en el local que se indica en la convocatoria que insertamos, haciendo uso de la palabra los más elocuentes oradores de esta población y los que vendrán de Barcelona y Valencia.

DIA 26

A las ocho de la mañana,

## MISA DE REQUIEM

por el alma de los correligionarios fallecidos durante el año último, la cual se celebrará en el altar mayor de la iglesia de los Dolores.

Durante las fiestas el Círculo lucirá colgaduras y espléndida iluminación.

Este es el programa de las fiestas que ha resultado altamente sugestivo y que no dudamos ha de satisfacer hasta á los más exigentes.

**La nación que no tiene más Dios que su placer, sus es- cudos ó sus telas de algodón, está en una triste vida.**

S. SUILES.

## Nuestra fiesta

Requerido por mi querido amigo, el simpático director de nuestro semanario LA TRADICIÓN, y obligado por la voz de la conciencia y del deber que reclaman mi pobre, pero entusiasta, cooperación á aquel digno y levantado llamamiento, aporto con estas líneas mi grano de arena, que, confundiendo con los fuertes y estables materiales que el amor y entusiasmo de los nuestros han reunido, puede sin duda utilizarse para la obra magna que viene levantándose. Tal es la solemnidad que se prepara para el día 25, fiesta onomástica de nuestro Augusto Caudillo, D. Jaime III.

Este acto será la pública muestra de la vitalidad del jaimismo en la Navarra catalana, como le llamó uno de nuestros amigos, y testimonio elocuente de la inquebrantable adhesión de todo un pueblo á las doctrinas salvadoras de la Tradición. Nuestra Comunión resurge en dicha población esplendorosa como árbol robusto, resucitando de nuevo ideales que yacían adormecidos y "cuando sus enemigos entonaban cantos de triunfo, como decía un célebre escritor, por el fantasma devorador de sus ensueños que venía á turbar la placidez de sus torpes bacanales."

La Comunión que á las siete de la mañana tendrá lugar en la iglesia parroquial, revestirá los caracteres de una solemnidad religiosa, tanto por la brillantez de la función como por la concurrencia numerosa que á ella asistirá. No debe faltar nadie á este acto, muestra de nuestra fe religiosa.

A las tres de la tarde, VISITA DE ATENCIÓN que á la Sociedad "Joven España" realizarán los oradores señores Viza y Lucía, con cuyo motivo se celebrará un gran mitin, en el que tomarán parte:

- D. José Sabaté Blanch, de «La Tradición», de Tortosa
- D. Jesús Lapeira, del Requeté de Roquetas
- D. Juan Martínez, del Requeté de Tortosa
- D. Emilio Sanz, concejal jaimista de Tortosa
- D. Juan Viza, abogado, de Barcelona
- D. Luis Lucía, abogado, de Valencia

¡Todos al mitin, jaimistas de Roquetas!

¡No faltéis á ninguno de los actos!

¡Acudid á escuchar á los oradores!

Y es nuestra fiesta: es decir, la fiesta de los católicos tradicionalistas, de los verdaderos amantes de la libertad de la Iglesia, de la paz social y del orden individual. Porque la Iglesia, al verse aherrada con las cadenas de la licencia, confiscados sus bienes, atropellados sus ministros y denigrada su autoridad, ha encontrado en el tradicionalismo al decidido defensor de sus derechos indiscutibles y al beluante firmísimo que ha opuesto su pecho ante la tiránica y macabra revolución.

Es nuestra fiesta, porque se ha recobrado la paz social amenazada de muerte por el se:tarismo desvergonzado que hacía causa común con el liberalismo de todos matices, ora solapado, ora descubierto.

Es nuestra fiesta, porque nuestras tradiciones, nuestra comunión conserva el orden individual aún de aquellos que no profesan nuestro credo, aún de aquellos que ¡ingratos! se glorian con declararse adversarios nuestros. Que el día que de cerca arrecie la tempestad y les hiera el rayo de la contradicción dejando de percibir sus haberes y de holgarse con la asignación que disfrutan, volverán llorosos los ojos hácia el partido que ahora desprecian, hácia la política católica de la que ahora se burlan con notoria desfachatez y con reconocido escándalo.

Es nuestra fiesta, y más, si cabe, la fiesta del clericalismo, la de la Iglesia que invoca en todo tiempo, máxime en los días aciagos en que es víctima de la revolución, al carlismo ayer, como hoy al jaimismo, hijo legítimo de aquél, y como aquél, depositario de los derechos eclesiásticos y centinela solícito por las libertades patrias.

¿Qué extraño, pues, que laboremos eficazmente y con verdadero empeño para que el día 25 sea fecundo en satisfacciones para los que consagramos nuestros entusiasmos á la más noble de las causas? El amor que hemos jurado á la bandera inmaculada de Dios, Patria y Rey exige de nosotros ilimitada actividad, fervorosa propaganda, ejemplos heroicos... Y que nuestros labios pronuncien una plegaria al Dios de los ejércitos para que dé valor y preste alientos al nuestro formado de leales y de nobles, en cuyos corazones no deben tener abrigo las prevaricaciones y apostasías que informan los ideales bajos y mezquinos del ejército enemigo.

En el gran concierto, que los jaimistas de nuestra patria darán el próximo jueves con motivo del Santo de nuestro Augusto Caudillo, no pueden quedarse atrás los tradicionalistas de esta ciudad, de un modo especial la Juventud jaimista cuya es la iniciativa de los solemnes y grandiosos actos que viene preparando para homenajear á nuestro R...

Trabajemos todos con fé y entusiasmo para que con razón y justicia pueda grabarse con caracteres de oro la festividad de Santiago, que es nuestra fiesta.

J. B. F. y T.

Tortosa, 17 Julio de 1912.

**Aquel que mejor sirve á su patria, es el que mejor sirve á su partido.**

R. B. HAYES.

## Don Carlos VII de Borbón

El día 18 cumplió el tercer aniversario de su muerte piadosa.

Su santa memoria, como la del padre amado, arraiga más y más en nuestras almas á medida que el tiempo nos va alejando del 18 de Julio de 1909.

Fué el único príncipe europeo que tremoló su bandera con tal heroísmo, que pudo ser vendido, pero no vencido. Por conservarla inmaculada y no pactar con el liberalismo murió sin la Corona, pero con millares de súbditos que le lloraron como á nuestro padre y por él rogamos como hijos.

Católico ferviente y español sin extranjerismos, por Dios y por España sufrió persecución.

Ungido por el derecho y glosando el pensamiento del gran Mella, con la augusta legitimidad de los servidores de Cristo padeció persecución como el supremo Jerarca, y estuvo proscrito, sufriendo el peso del infortunio en recompensa de haber servido á la justicia contra la iniquidad.

Su figura agrándase de día en día, y la Causa, por la cual vela seguramente desde el cielo, ábrese camino, siendo hoy como

# EN TORTOSA

Lo esperábamos. El anuncio del mitin que realizaremos en esta ciudad ha despertado los ánimos de muchos de nuestros conciudadanos que prometen dar al acto el realce que se merece haciendo acto de presencia.

Siguen recibiendo á diario impresiones gratísimas de los amigos de la comarca que se proponen asistir en gran número, y multitud de entusiastas adhesiones de gran valía que prueban el interés que nuestra campaña de propaganda ha movido en las demás regiones.

Es, pues, deber de todos acudir al mitin para evidenciar que ni las halagüeñas esperanzas concebidas en largos años han sido fruto de nuestra imaginación soñadora, ni el crecimiento de nuestra Comunidad una idealidad sin resultados prácticos.

El mitin tendrá lugar en el Círculo Tradicionalista, á las cinco en punto de la tarde, tomando parte

D. Juan Martínez, del Requeté de Tortosa

D. Miguel Rocher, de la Juventud de id.

D. Emilio Sanz, concejal jaimista de este Ayuntamiento

D. Luis Lucía Lucía, abogado, de Valencia

D. Juan Viza Caball, abogado, de Barcelona

¡Por Dios y por la Patria, al Mitin!

¡Acudid á cumplir vuestros deberes de jaimistas!

¡A trabajar por la Causal!

ayer, sus partidarios, la garantía más sólida del orden y la esperanza más firme de regeneración.

Nuestros lectores, al rogar á Dios por el eterno descanso del gran caudillo, pidan también por el inmediato triunfo de la bandera que, con el mismo tesón de Carlos VII, tremola su digno sucesor Jaime III, para que lejos de entibiarse sus entusiasmos, conciben más fundados alientos, y recordando lo de nuestros antepasados, podemos decir con todas nuestras fuerzas: ¡El Rey ha muerto!... ¡Viva el Rey!

**Los hombres inspirados por principios elevados, saben sacrificar todo lo que aman y estiman antes que faltar á su deber.**

S. SUILES.

## Comida íntima

Apenas abiertas las listas de inscripción para la comida, cuando son en gran número las inscripciones que se han hecho, teniendo también las mejores referencias de las otras listas abiertas en Roquetas y Ulldecona.

Varios amigos de la comarca nos han escrito preguntándonos hasta cuándo hay tiempo para inscribirse, si hay número limitado de comensales, así como la forma de hacer el pago del importe del cubierto.

Consultado todo ello con la Comisión, podemos manifestar que el plazo fine en Roquetas y Ulldecona el domingo próximo y en esta ciudad el martes 23, á las doce de la mañana. Que no hay número limitado de asistentes, siempre que quepan en el local destinado, pues de otro modo se buscaría otro.

Y, finalmente, que los que se inscriban personalmente en poblaciones donde haya lista deben abonar las 3'50 en el acto y los que lo efectúen por correo lo podrán verificar hasta las doce del día de la fiesta, hora en que se hará entrega á cada uno de los inscritos de su carnet de identidad.

Pero no porque se hayan procurado todas las facilidades conviene que retrasen la inscripción; antes por el contrario, el buen orden y la necesidad de preparar otro local, caso de ser muchos los inscritos, hace que la Comisión se permita suplicar á cuantos piensen asistir den cuanto antes el oportuno aviso.

El Sr. Siboni, cuya fama está sobrada-

mente acreditada, ha prometido obsequiar y corresponder á la deferencia que con él se ha tenido encargándole del servicio sirviendo un exquisito *meuri*.

No dudamos en esperar que la Juventud acudirá en masa á una fiesta dedicada á los que en aquel acto representarán á nuestros hermanos de Barcelona y Valencia.

## Otras noticias

La Sección ciclista del Requeté de esta localidad ha dispuesto una excursión que saldrá de ésta el próximo día 23 con objeto de asistir al mitin de Ulldecona.

Son ya algunos los que se han inscrito, debiendo hacerlo cuanto antes los demás, en cuyo acto se les dará la hora de salida, lugar de reunión, así como las otras condiciones del viaje.

—Los jaimistas de Roquetas tienen organizada una excursión á Ulldecona, que, dado el entusiasmo que reina, será muy numerosa.

—De Ulldecona nos comunican que existe el propósito de venir á esta ciudad para asistir á las fiestas del día 25.

—Nuestros amigos de Amposta, Santa Bárbara, Galera, Cenja, Más de Barberáns y otras villas de esta comarca nos han anunciado su visita para aquel día.

## El magnánimo corazón de Don Jaime

«Cien coronas» para las víctimas

En el Círculo tradicionalista de Villarreal se ha recibido la siguiente carta del secretario de Don Jaime, acompañada de billetes de Banco:

«A D. José Pascual Broch.

Señor mío y distinguido correligionario: El Señor recibió su carta fecha 6 de Junio, en la que comunicaba la fatal desgracia ocurrida á esa leal población.

Llevado de su compasivo y magnánimo corazón, envía á usted 100 coronas para contribuir al socorro de las víctimas de la espantosa catástrofe.

El Señor le saluda afectuosamente.

Aprovecho de nuevo la ocasión para repetirle de usted atento y seguro servidor,

CARLOS MARIA DALFAU.

Froshdorff, 22 de Junio de 1912.

El donativo de nuestro Augusto Jefe es tanto más de apreciar cuanto que Don Jaime es pobre; por eso, más que el valor

material, debe verse en el acto realizado la manifestación de sus bondades y de la participación que toma en las dichas y penas que conmueven el corazón de los españoles.

(Del Diario de Valencia).

## Dos políticas

*Hacéis política*, exclamaban desdeñosamente los infinitos católicos de noble naturaleza que quieren estar bien con Dios y con el diablo, al ver que se les compele á decidirse, en un momento dado, á mostrarse con sus obras y ponerse del lado de la verdad y de la justicia. «*Hacéis política* y no queremos ayudaros en vuestros planes meramente terrenales.»

—Pero vamos á ver (pudiera contestarse á esos varones piadosísimos), ¿cómo queréis que realicemos la obra político-religiosa de llevar de nuevo la savia del Evangelio á las instituciones paganizadas por el enemigo, si no hacemos una política católica, que al fin y al cabo ha de ser política, so pena de no ser nada, pues solo ha de distinguirse por los fines que persigue?.

Sin *hacer política*, ¿cómo hemos de hacer *política católica*?

Pero llama mucho la atención que vosotros, tan esmerados en eso de averiguar las *ocultas intenciones* de los católicos celosos, que cumplen con su conciencia contrariando la acción del enemigo, no tengáis inconveniente, en cuanto juzgáis á vuestro capricho que la acción de esos católicos es *meramente política*, de marcharos con viento fresco al campo contrario, poniendo á disposición de la taifa liberal vuestras armas y bagajes.

¿Cómo justificar vuestra conducta?

Si sois católicos, ¿cómo se explica que entre la política de vuestros hermanos, *sospechosa* solamente, según vosotros, y la política francamente liberal del enemigo, optéis por ayudar á ésta?

¡Oh, católicos de doble naturaleza!; católicos en la iglesia, católicos en el sermón, católicos en las novenas, católicos en las dulces piedades caseras, católicos, en fin, en el Credo y Sacramentos, ¿cómo no pensáis que también estáis obligados á serlo en los Mandamientos, el primero de los cuales es amar á Dios sobre todas las cosas, queriendo antes perderlas que ofenderle?

Pero vosotros no queréis perder los oficios y beneficios que vuestra doble naturaleza os permite disfrutar; ahí está el *quid*.

Decís que nosotros los católicos, intransigentes con el liberalismo, *hacemos política*.

Es verdad, pero nuestra política es una política sana. Nosotros hacemos política para entronizar el reino de la verdad y la justicia, mientras vosotros la hacéis para entronizar el reino de vuestras concupiscencias.

¿Queréis la prueba de nuestra sinceridad?

Pues á la vista está: en la intransigencia está la prueba. Si nosotros buscásemos, como vosotros, los medros de la tierra, con hacernos liberales todo estaba concluido.

Es así que continuamos impenitentes en nuestra actitud, siempre eséril, para nuestro medro personal, luego nuestra política queda justificada por nuestra intransigencia.

Si, católicos-liberales: nosotros *hacemos política*: la política de Dios, la política de la Iglesia, la política jaimista.

Vosotros también hacéis política: la política del diablo.

## Desde La Cenja

La Cenja despierta. Los jaimistas de esta villa montañesa apréstanse á la organización y la lucha.

El día 16, festividad de Nuestra Señora del Carmen, tuvo lugar una reunión importantísima tanto por el número como por la calidad de las personas, en la que se tomaron acuerdos de trascendencia para la futura vida de nuestro partido en la Cenja, entre los cuales, el que por ahora podemos hacer público, es la fundación de un Centro jaimista.

Hubo ofrecimientos económicos de importancia por parte de distinguidas personalidades con el fin de dotar al futuro Centro de aquellas condiciones de comodidad que todavía no se conocen en esta villa.

Trabájase activamente para ultimar todos los detalles y ver si podrá efectuarse la inauguración el día de San Bartolomé, Patrón de la Cenja.

Reina mucho entusiasmo entre nuestros correligionarios para asistir á las fiestas que celebrará la Juventud de esa el día de San Jaime.

El Corresponsal.

## CRÓNICA

El miércoles último llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el profesor de piano del Conservatorio del Liceo de Barcelona D. José Abarcat con su distinguida familia, estableciéndose durante esta temporada de verano en su finca de la partida de San Vicente.

Nuestra bienvenida.

El pasado jueves, día 18, tercer aniversario del fallecimiento de nuestro Augusto Caudillo D. Carlos de Borbón, celebráronse en la iglesia de los Dolores de esta ciudad pios sufragios por su eterno descanso, organizados por las Juntas de la Comunidad jaimista.

Dichos actos viéronse muy concurridos, evidenciándose que perdura en la memoria de los buenos tortosinos el recuerdo del difunto Jefe de la Casa de Borbón.

La falta material de espacio nos obliga á retirar algunos artículos de colaboración, los cuales insertaremos cuando entre nuestro partido en la normalidad.

## Aviso

Han quedado abiertas en el Círculo Tradicionalista, de esta ciudad; Círculo Carlista, de Ulldecona, y Joven España, de Roquetas, las listas de inscripción para la comida íntima con que la Juventud jaimista ha acordado obsequiar á los propagandistas señores Lucía y Viza, el día 25, en el Restaurant de la Estación.

Precio del cubierto: 3'50 pesetas.

## Tintorería de Tomás Besalduch

Rosa, 8 :: TORTOSA

Se tiñen toda clase de trajes para caballero y señora, por delicados que sean, así como manteos y sotanas :: Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama :: Especialidad en el :: :: lavado á seco :: ::

Nota.—Los lutos se entregan á las veinticuatro horas, así como en los lavados se avivan los colores en toda clase de prendas usadas.

Perfección y rapidez en los encargos

Imp. Acción Social Católica, á cargo de Biarnés

# Pida V. ANIS DIANA

De venta en los principales establecimientos.

DESINFECCIÓN PERFECTA

CON EL

**CREZOL** (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más enérgico desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

## Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candel y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad luminica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca **Metal**, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

**Eduardo Lluch** Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1

## AVISO IMPORTANTE

representaciones en las provincias de Tarragona y Castellón de la Plana.

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y Informes en la administración de este periódico.

### Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

### LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252. — BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año. . . 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE